



Alpandeire	33	3
Antequera	4.667	-11
Árchez	45	-6
Archidona	830	-42
Árdales	256	-14
Arenas	105	-5
Arriate	509	-18
Atajate	19	-9
Benadalid	24	3
Benahavís	189	3
Benalauria	56	1
Benalmádena	6.155	-183
Benamargosa	93	1
Benamocarra	278	-5
Benaolán	274	10
Benarrabá	60	-6
Borge (El)	123	4
Burgo (El)	234	-12
Campillos	1.018	-8
C. de Aceituno	161	-8
C. de Alhaida	54	-3
Cabiete la Real	176	-11
Caratracca	104	-7
Cartajima	27	-2
Cártama	2.996	-83
Casabermeja	322	8
Casarabonela	267	-17
Casares	401	-13
Coin	2.703	-43
Colmenar	396	-15
Comares	103	-2
Cómpeta	325	-1
C. de la Frontera	516	52
Cuevas Bajas	148	-4
C. del Becerro	189	-9
C. de S. Marcos	302	-10
Cútar	56	0
Estepona	5.654	-261
Faraján	20	4
Frigilliana	268	0
Fuengirola	6.634	-368
Fuente de Piedra	212	-1
Gaucín	158	-11
Genalguacil	39	0
Guaro	216	-3
Humilladero	356	-3
Igualeja	58	1
Istán	137	-6
Iznate	94	1
Jimera de Líbar	40	-5
Jubrique	58	-10
Júzcar	26	3
Macharaviaya	42	-1
Málaga	71.099	-2.198
Manilva	1.122	-111
Marbella	11.995	-995
Mijas	7.196	-204
Moclinejo	135	-2
Mollina	403	-9
Monda	292	-25
Montecorto(*)	77	1
Montejaque	91	-7
Nerja	2.170	-114
Ojén	315	-18
Parauta	28	0
Periana	339	-9
Pízarra	1.242	-9
Pujerra	17	-1
R. de la Victoria	4.240	-88
Riogordo	285	11
Ronda	4.240	-119
Salares	20	-2
Sayalonga	149	-4
Sedella	51	0
Serrato(*)	56	9
Sierra de Yeguas	285	-2
Teba	398	-16
Toledo	230	18
Torrox	1.362	-97
Totalán	127	12
V. de Abdalajís	308	18
Vélez-Málaga	9.093	-464
Vva. de Algaidas	276	-4
Vva. del Rosario	347	15
Vva. del Trabuco	446	1
Vva. de Tapia	103	-17
Viñuela	156	6
Yunquera	483	-2
Torremolinos	6.290	-262
Vva. Concepción	321	9

# Málaga vive un descenso histórico del paro, pero con la contratación fija bajo mínimos



**NURIA TRIGUERO**  
ntriguero@diariosur.es

**El desempleo baja en 5.898 personas en el mejor mes de julio de al menos dos décadas gracias al tirón del empleo en el sector servicios**

**MÁLAGA.** El pasado mes fue histórico en lo que a la evolución del paro se refiere en Málaga. En los registros del Servicio de Empleo Público Estatal (SEPE), que llegan hasta 1996, no se encuentra una baja mayor del desempleo para un mes de julio. Un total de 5.898 personas dejaron de estar inscritas como parados, con lo que la provincia consiguió bajar de la cota psicológica de los 180.000 parados. Concretamente acabó el mes con 175.496. Se trata del tercer mayor descenso del paro registrado en julio a nivel nacional, por detrás de Cádiz (-6.523) y Madrid (-6.433).

El desempleo se redujo en todos los sectores de la economía malagueña, aunque el que ejerció de tractor del mercado laboral fue el de servicios, como cabe esperar en plena temporada alta turística. Dicho ramo registró un descenso de

4.686 desocupados, mientras que el colectivo sin empleo anterior se redujo en 723 personas. Industria (-245), agricultura (-191) y construcción (-53) pusieron también sus granos de arena a la bajada del desempleo.

Este sensible alivio de la lista del paro es consecuencia de una vigorosa creación de empleo, como demuestran las estadísticas de afiliación a la Seguridad Social. En Málaga trabajaron durante el mes de julio una media de 7.511 personas más que el mes anterior, lo que sitúa el colectivo de afiliados en 546.053. Este aumento es más potente si se compara con la caída que se produjo en el conjunto de Andalucía (-11.295), debida a la destrucción de empleo localizada en Huelva, Almería, Sevilla y Córdoba.

El fuerte tirón del empleo de los últimos meses viene a engrosar la buena evolución interanual del paro y el empleo. A día de hoy Málaga tiene 10.466 parados menos que hace un año y 23.718 cotizantes más a la Seguridad Social. Y hay una buena noticia añadida: el colectivo de desempleados de larga duración, que parecía inamovible, empieza a reducirse: en un año ha bajado en algo más de ocho mil personas, aunque sigue representando casi la mitad del paro registrado total (79.482).

Ahora bien, ¿cómo es el empleo que se está creando? A la luz de la estadística conocida ayer, se puede concluir que es más temporal que

nunca. En julio se firmaron 66.303 contratos de trabajo en Málaga, lo que supuso un fuerte aumento respecto al mismo mes de 2014 (13,5% más). Y sin embargo, se firmaron menos contratos indefinidos: sólo 3.246, que suponen 141 menos que en el mismo periodo del año pasado. Es decir, menos colocaciones fijas en un contexto de aumento de la contratación. Más del 95% de los empleos que se crearon eran temporales. La comparación es más llamativa si se fija la vista en el año inmediatamente anterior a la crisis: 2007. En julio de aquel año se firmaron casi los mismos contratos (66.249) pero con un 50% más de empleos indefinidos (4.949).

### Empleo precario

En este punto de la precariedad del empleo se detuvieron especialmente los sindicatos al analizar ayer los datos del paro. Así, el secretario general de Comisiones Obreras en Málaga, Antonio Herrera, aseguró que la creación de empleo responde a

**En julio de 2007 se firmaron la misma cantidad de contratos, pero con un 50% más de indefinidos**

**El colectivo de parados de larga duración por fin empieza a reducirse, pero aún hay casi 80.000**

«contratos de horas, precarios, de baja cualificación, salarios bajos... muchos de ellos, con menos horas de cotización de las reales, rayando la ilegalidad, por lo que su aportación a las arcas de la Seguridad Social es muy baja». Su homóloga al frente de UGT en la provincia, Auxiliadora Jiménez, afirmó que no estamos ante una «recuperación sino ante la puesta de manifiesto de las debilidades de un sistema productivo y un mercado de trabajo que es incapaz de generar empleo estable durante los 12 meses del año y que repetidamente sólo crea empleo vinculado a las temporadas vacacionales y turísticas».

Incluso la Confederación de Empresarios, aun considerando que los últimos datos reflejan «una mejora de la situación socioeconómica», advirtió a través de un comunicado de la necesidad de «apostar por iniciativas que promuevan una industria turística y un sector comercial que sirvan como pilares del empleo durante todo el año».

### LAS REACCIONES

**Antonio Herrera**  
Secretario provincial CC OO  
«Hasta que no lleguemos a los niveles de empleo de 2008, no habrá recuperación económica»

**Auxiliadora Jiménez**  
Secretaria provincial UGT  
«El mercado de trabajo tiene grandes handicaps: estacionalidad, precariedad, temporalidad»

**Javier González de Lara**  
Presidente CEM  
«Cabe destacar la comparativa interanual: entre julio de 2014 y 2015 hay 10.466 parados menos»